

111 2 3061-11X-1

RCF
0784

¡Ha llegado carta!



No.
No se trata de una misiva de candidatos.
En el rodeo de los 50, es tarde para persuasiones epistolares.
Llegan y se van... al tacho de la basura.
Es, en cambio, una carta con sabor a sal y poesía.
La firma Jaime Gómez Rogers, según lo registran las instancias civiles. Simplemente Jonás para la literatura y la amistad.

Enrique Ramírez Capello

Agudo y sensible, en la vecindad de su Vania amada, en su bucólica casa-arte de la playa, interroga: "¿Será fama o dinero lo que ha llevado a mi amigo lejos de esta tierra humilde y generosa y lo ha apartado de la orilla donde solía pasar de cuando en cuando como el cometa Halley a visitarme en El Tabo? Espero que no. Han de ser el trabajo, los viajes y el ajetreo normal de la vida que crece en responsabilidad y tareas".

Sí, atan amores y deberes. Pasiones profesionales y las otras. Palabras engarfiadas al periodismo y todas sus almas.

El poeta me cuenta que el próximo martes se entregará en la Casa Museo Pablo Neruda su libro «Raíces Tabinaso».

("A las 19.30 horas, el día previo al cumpleaños de la Virgen", precisa.)

Jonás obtuvo el primer lugar en los Juegos Florales de Vicuña.

Dice, a modo de reflexión: "Este premio viene en un momento de mi vida que creo es clave e importante. Participaron más de 300 poetas. Y yo, que he recorrido ya una parte importante de mi camino, difícil y delicado, que a veces cansa, recibo esto como un saludo a mi larga tarea de poeta. Como un regalo de Gabriela, madre espiritual de los poetas de Chile, y como una confirmación a mi insensato anhelo de hablar como un hombre natural, es decir, contra el interés de la materia, ser espíritu comunicante y hablante, poeta".

La voz de un filósofo costino. Porque Gómez Rogers es sabio en amistad y pedagogo de consagración.

Está "limpiamente contento".

En la carta —armada en su refugio de El Tabo, tras el entorno de sus postigos y con la música de los Beatles o Violeta Parra— Jonás me advierte: "Quisiera compartir esta distinción con tantos. Los amigos, los poetas, otros como yo que han pensado que el espíritu es, al fin, lo más importante que se nos ha dado como humanos. Nuestra facultad más distinguida. Y este premio viene a contarme que todo escollo y dificultad ha valido la pena. La voz de Gabriela me dice quedo al oído: «Estás bien, poeta, continúa»".

Espera el encuentro en Isla Negra.

Dedica el premio a los acallados, a los incomprendidos, a los postergados. Para ellos, su premio y su intención profunda de ser.

Ha llegado carta! [artículo] Enrique Ramírez Capello.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ramírez Capello, Enrique

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ha llegado carta! [artículo] Enrique Ramírez Capello. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile